

### **Tras acuerdos, matarifes reponen carne al mercado**

Tras dos días de conflicto, los matarifes de Cochabamba decidieron ayer levantar sus medidas de presión y reponer desde hoy la carne a los mercados. La solución llegó tras la suspensión del incremento de cinco bolivianos en el precio del faenado y la aprobación de un estudio técnico para determinar su costo final, informó el administrador del Matadero Municipal de Cochabamba, Diego Rada.

Sobre la renuncia de Rada, el vicepresidente de la Asociación de Matarifes, Edwin Salma, dijo que se dio un plazo de tres semanas para que técnicos de la Alcaldía de Cercado analicen si existe incumplimiento de contrato.

El pasado viernes, los matarifes denunciaron maltratos y un servicio ineficiente por parte de la administración del Matadero, por lo que exigieron el retiro definitivo de Rada. “No pueden sacarme del matadero”, respondió Rada alegando que tiene un contrato de cinco años con la Alcaldía de Cercado y que corren desde el 22 de noviembre de 2011.

Además, según indicó, el plazo de tres semanas que se acordó en la reunión de ayer es para que la comisión compuesta por técnicos del Viceministerio de Comercio Exterior y de la Alcaldía, realicen un estudio para determinar el costo final del faenado.

Rada explicó que los 54 bolivianos que se cobran por cabeza de ganado son destinados a cubrir los servicios que presta el Matadero Municipal, y que el incremento a 59 fue instruido para cubrir el pago del doble aguinaldo y el incremento salarial retroactivo. Estos detalles deberán presentarse en un informe a la comisión técnica.

### **Comerciantes molestos**

Mientras la población se abastecía con otros productos, ayer, comerciantes de carne se apostaron por segundo día en puertas del Matadero desde las 8:00, pero poco antes de mediodía, los matarifes, enardecidos por la demora de una respuesta favorable, estuvieron a punto de tomar dichas instalaciones.

“A mí no me afecta en nada si Rada sigue o no”, dijo molesta una comerciante de carne de La Pampa, quien desde el lunes por la mañana no vendía el producto. Similares declaraciones hicieron otras afiliadas a la Asociación de Matarifes, señalando que se perjudican cada día que no venden.

El mismo panorama se reflejó en los mercados Calatayud, 25 de Mayo y San Antonio, porque, a diferencia del primer día de paro, ayer no había carne.

Al respecto, Salma dijo que hoy “se trabajaría a media máquina” porque será complicado abastecer por completo los mercados.

A partir de mañana, la venta de carne será normal, porque se estaría faenando entre 270 y 300 cabezas de ganado por día y 500 durante el fin de semana.

### **40% de zonas agrarias tiene aguas contaminadas**

El 39,9 por ciento de las comunidades agropecuarias de Bolivia se encuentra afectado por la contaminación de sus aguas, principalmente por la basura doméstica y los productos agroquímicos.

La información fue ofrecida ayer durante la exposición de un adelanto del Primer Censo Nacional Agropecuario, realizado entre septiembre y noviembre de 2013, por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Según la información, las mayores incidencias de aguas contaminadas se presentan en los departamentos de Tarija (58,9 por ciento) y las menores en Potosí (33,0 por ciento).

A nivel nacional el 80 por ciento de las comunidades tienen como causa de contaminación de sus aguas la basura doméstica y los productos agroquímicos.

Además, de acuerdo con la información de las autoridades comunales brindada a los técnicos encuestadores del INE, los niveles de erosión de los suelos, particularmente por efecto del agua y el viento, es “media”.

Por otra parte, el 65 por ciento de las tierras se recupera mediante el método denominado “barbecho” o descanso, mientras que al 28 por ciento se incorpora materia orgánica para su renovación.

La información fue recogida mediante preguntas contenidas en una boleta comunal que recogió las percepciones de autoridades comunales sobre la disponibilidad de algunos servicios e infraestructura que los distintos niveles del Estado han dotado a las comunidades agropecuarias, así como de factores medioambientales que inciden en la producción agrícola y pecuaria.

La divulgación de esos resultados fue hecha en ocasión de la audiencia pública de Rendición de Cuentas Parcial.

El INE concluyó el procesamiento y codificación de datos y actualmente viene ejecutando tareas de validación e imputación de la información obtenida en la boleta, aplicada a las unidades de producción agropecuaria, y definición del contenido de las publicaciones y Base de Datos del Censo, explicó el director del INE, Luis Pereira Stambuk.

El INE informó también que próximamente difundirá la separata “Un pincelazo a las Estadísticas con base a datos de censos”, en la que condensa la información más relevante del Censo Agropecuario, así como del Censo de Población 2012.

La Razón

### **Gobierno asigna Bs 1.700 millones para agricultura**

El Ejecutivo asignó Bs 1.700 millones con el propósito de promover la Agricultura Familiar Comunitaria (AFC) en Bolivia, para este año y la siguiente gestión, informó ayer el viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Víctor Hugo Vásquez.

La autoridad dijo que ante la proximidad del Año Internacional de la Agricultura Familiar, desde 2013 se pensó en destinar recursos para incentivar la producción agrícola en las familias o “pequeños productores”.

“Tenemos más de 1.700 millones de bolivianos solo en el Ministerio de Desarrollo Productivo (destinados) para la agricultura familiar. Más de 1.000 millones de bolivianos se entregarán este año y el resto, el próximo, de acuerdo con la programación que se tiene. Estos recursos están en proceso de entrega”, declaró a La Razón, tras la inauguración del Primer Simposio Internacional de la Agricultura Familiar, en el hotel Radisson.

El funcionario gubernamental aclaró que el dinero para incentivar esta producción familiar proviene en 80% del Tesoro General de la Nación y el restante 20%, llega de la cooperación internacional. Indicó que es fundamental esta motivación para incentivar a los productores agrícolas y así se busca brindarles seguridad jurídica, semillas certificadas, acceso a servicios básicos, créditos y recursos para infraestructura productiva, comercialización e industrialización. El simposio acaba hoy con conclusiones sobre los avances y retos de las políticas públicas de fortalecimiento a la Agricultura Familiar Comunitaria.

### **Simposio en el Radisson**

Participan Brasil, Colombia, Uruguay, Paraguay, España y Perú, y representantes de la FAO, la Coordinadora de Integración de Productores Familiares del Mercosur Ampliado.

### **El 100% es para el consumo**

Los 729.120 pequeños agricultores del territorio nacional producen aproximadamente seis millones de toneladas de alimento y el 100% se destina para el consumo interno, informó ayer el viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Víctor Hugo Vásquez, durante un evento en el hotel Radisson.

La autoridad gubernamental indicó que la Agricultura Familiar Comunitaria, que involucra a los “pequeños productores”, se concentra en el altiplano y los valles del país: el 30% se encuentra en Cochabamba, el 25% en La Paz, el 13% en territorio potosino y el resto en los demás departamentos.

Además aclaró que desde el Gobierno se impulsa a este importante sector de la economía a través de leyes para la implementación de políticas públicas. “Hemos avanzado en normativas jurídicas, pero no es suficiente, falta trabajar en la distribución de los recursos económicos”, manifestó Vásquez.